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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

１ 濱 崎 早 人  

１ 那覇港湾施設移設に係るてだこの都市・浦添の振興に関する

協議会の取り組みについて 

 (1) どのような内容の協議会なのか 

 (2) 西海岸エリアと内陸エリアに分けてのまちづくりの計画の

策定について 

 (3) 先行して進めることが可能な事業はどのような事業なのか 

２ 市職員の中途退職者の現況について 

 (1) 行政職員・消防職員の現況及び対策について 

３ 港川崎原地域の下水道の整備について 

４ 市内の公園遊具の早期修繕について 

２ 又 吉 正 信  

１ キャンプ・キンザーの返還について 

２ 土地先行取得に関する広報推進事業について 

３ 重要土地等調査法（土地利用規制法）について 

４ キャンプ・キンザーマラソンについて 

５ ＡＮＡ ＢＡＬＬ ＰＡＲＫ 浦添のナイター照明の運用開

始について 

６ サッカー場建設の可能性について 

７ サンパーク通り線の渋滞対策について伺う。 

３ 仲 間   烈 

 

 

１ 浦添南第一地区土地区画整理事業について 

 (1) 現在の状況と進捗状況について 

２ 待機児童・入所待ち児童対策について 

３ 小学校・中学校欠席連絡ＬＩＮＥの活用について 

４ 小学校・中学校プールの授業について 

５ 学校給食費無償化について 

６ 前田小学校新正門付近の信号機設置について 

７ 浦添ようどれについて 

 (1) 墓室の発掘報告書について 

８ ４月３日の津波警報時の対応について 

９ グリーンハイツ地域の交通対策について 

４ 金 城 大 輔  

１ 浦添西海岸の海の環境保全について 

 (1) 環境アセスメントの進捗状況について 

 (2) 環境保全マニュアル改定の状況について 

２ 津波警報時の対応について 

３ 都市計画マスタープランの改定状況について 

４ 屋富祖大通りの整備について 

５ 牧港緑地公園整備の状況について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

６ 生活困窮者自立支援法等改正の内容と本市の取り組み 

７ 市役所窓口での軟骨伝導イヤホンの導入を検討することにつ

いて 

８ 人工内耳使用者への支援について 

 (1) 人工内耳用電池を日常生活用具給付事業の対象とすること

について 

 (2) 人工内耳用音声処理装置の修理を補装具費支給の対象とす

ることについて 

９ 帯状疱疹ワクチン接種の補助を検討することについて 

５ 下 地 秀 男  

１ 子育て支援事業について 

 (1) こども誰でも通園制度について 

 (2) マイ保育園の導入について 

 (3) こども政策ＤＸの推進について 

  ①保育所・学童保育等におけるＩＣＴ化推進等事業について 

 (4) 保育支援員について 

２ 学校給食費の無償化について 

３ 新聞に掲載された（違法掲示1,559件撤去命令）について 

４ クニンドーの森公園の整備状況について 

５ 神森中学線の宮城６丁目と大平２丁目の交差点の安全対策に

ついて 

６ 農道12号線の浦添市道への移行について 

７ 特別養護老人ホームの増設について 

６ 儀 間 光 秀  

１ 災害時における避難路について伺う。 

２ 内間９号線道路拡幅工事について伺う。 

３ 公園遊具の改修について伺う。 

４ 市道内間経塚線の防犯灯もしくは街灯の設置に向けて進捗を

伺う。  

７ 比 嘉 武 宏   

１ 牧港補給地区の土地先行取得事業について 

２ 西海岸開発計画について 

３ 県道38号線港川道路沿い不法投棄ごみについて 

４ 浦添城跡の世界遺産登録と伊祖グスク整備関連について 

５ てだこ・ゆいぐくるプラン第１次浦添市再犯防止推進計画に

ついて 

８ 大 城   翼  

１ 本市の地域振興策と沖縄振興策について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

９ 當 間 左知子  

１ 「平和の礎」刻銘者読み上げについてお伺いします。 

２ 学童保育の指定管理者制度についてお伺いします。 

３ 特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業についてお伺い

します。 

(1) ６月１日現在の保育所、こども園、小規模保育所の入所児

童数について 

(2) 利用定員の状況について 

(3) 認定こども園について 

４ 地域子育て支援センターについてお伺いします。 

５ こども誰でも通園制度についてお伺いします。 

６ 保育士配置基準についてお伺いします。 

10 稲 嶺 伸 作   

１ 生活道路として多くの人々に使用されている私道路の土地は

課税が免除されている場合がある。本市の状況を伺うとともに

課税されているなら免除できないか。見解を伺う。 

２ 選挙について 

 (1) 知的障がい者の投票支援 

  ①代理投票制度の周知について現状を伺う。 

  ②意思確認ツールの作成・用意がなされてきたか伺う。 

 (2) 高齢者が投票を行いやすい体制づくりについて見解を伺

う。 

３ 防災・減災対策について 

 (1) ４月３日に13年ぶりに県内で津波警報が発令し、避難の在

り方をはじめ様々な問題が表出した。本市は今後の対策を

どのように考えているか見解を伺う。 

 (2) 市内の自主防災組織の結成状況と支援について伺う。 

 (3) 前回、３月定例会一般質問において、モノレールてだこ浦

西駅周辺エリアを産学官民連携による防災モデル地域また

災害時の拠点にできないか提案を行ったが現状を伺う。 

４ 観光・平和行政について 

 (1) 令和６年度末に供用開始予定の観光交流拠点施設の進捗状

況を伺う。 

 (2) 公営施設の活用見直しについて状況を伺う。 

５ 市産品がいつでも購入できる売場の体制づくりについて伺

う。 

６ 市職員のライフワークバランスを踏まえた労働環境の整備に

ついて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

11 具志堅 興 一  

１ 那覇港湾施設移設に係るてだこの都市（まち）・浦添の振興

に関する協議会について 

(1) 協議会の進捗について 

(2) 浦添市の要望について 

(3) 浦添市の振興について 

２ 浦添市内の公園遊具について 

(1) 今後の取替計画について 

(2) 市民への周知について 

(3) 今後の公園計画について 

12 亀 川 雅 裕  

１ 当山小学校分離新設校の進捗状況について 

２ 損害賠償金和解（シリン雨水幹線）について 

３ てだこ浦西駅土地区画整理地区の保留地処分について 

13 護得久 朝 文  

１ 沖縄振興策の方向性について 

２ 給食費無償化に向けて県と連携することについて 

３ 公園遊具の現状及び健康器具の状況について 

４ 伊奈武瀬球場について 

 (1) 那覇港管理組合の管理する緑地公園に野球場を設置できな

いか 

５ キャンプ・キンザー跡地利用について 

14 上 原 聖 也  

１ 県が発表した給食費無償化について 

２ 公園遊具の整備について 

３ こども誰でも通園制度モデル事業について 

４ 市内こども園より園児２人が抜け出したことについて 

５ ＴｉｋＴｏｋ市長について 

６ 日曜参観とクリーンデ－ＩＮうらそえが重なったことについ

て 

７ あじさい公園の桜並木保全進捗状況について 

15 當 間 清 春  

１ 教育行政 

(1) 本市小学校のトイレ洋式化の取り組み状況について 

(2) 沢岻小学校体育館の建て替えについて 

(3) 学校給食の完全無償化について 

(4) 本市小学校の読み聞かせについて 

２ 宮城こども園・園舎の建て替えについて 

３ 沢岻こども園・園舎の建設取り組みについて 

４ 公共施設等ＬＥＤ照明導入事業について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

５ クリーン・グリーン・グレイシャス（ＣＧＧ運動）について 

６ ふるさと納税の取り組みについて 

７ 南第二地区土地区画整理事業について 

16 下 地 惠 典  

１ 浦添ふ頭地区交流・賑わい空間の進捗について 

２ 牧港補給地区の返還について 

(1) 作業の進捗について 

(2) 本市の取り組みについて 

３ 浦添南第二地区土地区画整理事業区域内における桜並木の保

全について 

 (1) 浦添南第二地区土地区画整理事業の進捗状況を３月議会で

伺いましたら、関係者との事業の見直しをしているとのこ

とでしたが現在の進捗状況をお伺いします。 

 (2) 桜並木保全地域周辺の工事着工は３月議会で未定との答弁

でしたが着工年度は決まったのかお伺いします。 

 (3) これまでの議会答弁では地域の思いを踏まえ桜並木の保全

に向けての検討をしているとの考えを述べておりますが市

の現在の見解をお伺いします。 

17 仲 程 淳 也  

１ クリーンデ－ＩＮうらそえについて 

２ 西原３丁目付近の下水道整備について 

３ 本市における小、中学校の部活動の在り方について 

４ 当山小学校分離新設校の進捗状況について 

５ 本市の振興策について 

18 新 垣 有 太  

１ てだこ浦西駅周辺整備事業の進捗状況について伺う。 

２ 当山小学校分離新設の進捗状況について伺う。 

３ 浦添振興策について伺う。 

４ 新たな子育て支援策について伺う。 

５ ＯＩＳＴとの地域連携について伺う。 

６ 浦西中学校区域内の公園整備及び修繕等の進捗状況について

伺う。 

19 銘 苅 幸乃助  

１ 自治会について 

(1) 自治会加入率について 

(2) 自治会に対する行政の今後の考えについて 

２ 今年度のプロ野球キャンプについて 

３ てだこまつりについて 

(1) 開催場所について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

４ 本市のこども園の児童抜け出しについて 

 (1) 防止策について 

５ スケートボード場の進捗について 

６ ダンス大会の開催について 

20 又 吉 謙 一  

１ 県道浦添西原線モノレール桁下の有効利用について 

２ 教職員の働き方改革について 

３ 浦添ふ頭地区第１ステージ都市機能用地事業提案について 

21 仲 村 直 子  

１ 浦添西海岸の自然の海を守り、牧港補給地区（キャンプ・キ

ンザー）の早期返還と、まちづくりは市民に優しい市民の声を

第１とすることを求めて伺います。 

 (1) 牧港補給地区（キャンプ・キンザー）の返還の進捗状況を

伺います。 

 (2) ４月21日の新聞報道で、「浦添埋め立て反対」６割、西海

岸アセスで市民意見、事業を肯定する内容はゼロとありま

した。市民の意見に沿って、埋め立て計画を中止すべきで

す。米軍那覇港湾施設（那覇軍港）を含めて自然環境破壊

ではないか、パブリックコメントを評価すべきです。市長

の見解を伺います。 

 (3) オスプレイが昨年11月に墜落事故があり８人が犠牲となっ

た。そして全世界でオスプレイが飛行停止となったが、今

年３月14日に沖縄だけが飛行再開。市長は今年３月の市議

会で「オスプレイの騒音が気になることは私も度々承知し

ておりますので、その旨を様々な場を通して国の方には申

し上げていきたいというふうに考えております。」と答弁

されました。具体化はどうされたのか伺います。 

 (4) 米軍基地からのＰＦＡＳ汚染に対し、沖縄県において北谷

浄水場でのＰＦＡＳ除去対策が行われています。ＰＦＡＳ

が浦添市民への健康被害となっていないか、血中濃度検査

とＰＦＡＳ除去対策を防衛省に予算取得して国の責任で実

施することを求めるが、見解を伺います。 

２ 減災防災対策を浦添市としても積み上げていくことが必要で

す。津波警報が４月３日午前９時１分、発表されました。浦添

市内、浦添西海岸や河川近辺の危険と推定される地域や避難行

動、市役所への相談、対応、実際がどのようにあったのか伺い

ます。 

３ 子どもに優しいまちづくりを求めて伺います。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 (1) 浦添市放課後児童健全育成施設の指定管理者制度について

今年３月の浦添市議会で、日本共産党は利用者である子ど

も、保護者の声、要望を実現できることが市政の責務とし

指定管理者制度の導入に反対しました。学童クラブの保護

者から強い反対の声が上がっている指定管理者制度の強行

をやめることについて伺います。 

  ①公的施設を利用している保護者に対して説明を行っている

か伺います。 

  ②浦添市学童保育連絡協議会が行ったアンケート調査の結果

について伺います。 

  ③市が指定管理者制度を強行することについて、保護者など

から強い反対の声が上がっていることについて市長の見解

を伺います。 

 (2) 待機児童が発生している仲西、内間、港川校区のクラブ新

設を認めることについて、伺います。 

 (3) 国の補助メニューを活用して支援員の処遇改善を図ること

について伺います。 

 (4) 保育の質を低下させないように、学童クラブへの助成を増

やしながら、保育料の引き下げを実施させることについて

伺います。 

 (5) ５月31日の新聞報道で、認可保育施設に入れない待機児童

が、浦添市は35人とありました。安心して利用できる認可

保育園の増設と保育士の確保を求め、その対応を伺いま

す。 

 (6) 浦添市内の公園遊具が使用禁止のままで、子どもたちが安

全に遊べない状態が続いています。公園遊具の修繕、整備

を急ぐ必要があります。キッズファースト宣言の市長が、

使用禁止の公園遊具の放置、改善が進んでいない状況を把

握し、改善への対応をすべきです、見解を伺います。 

 (7) 学校給食費の無償化について５月25日の報道で、玉城デニ

ー知事が中学生の給食費支援を2025年度から給食費無償と

する市町村に費用の２分の１を補助すると発表しました。

浦添市は７月まで学校給食費を無料としています。継続を

求めて市長の見解を伺います。 

４ 高齢者や障害のある方、病気で暮らしが辛い方に安心の市政

を求めて伺います。 

 (1) 加齢性難聴者の補聴器補助制度に向けた制度設計の進捗状

況を伺います。 

 (2) 特別養護老人ホームの設置に向けての進捗状況を伺いま

す。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 (3) 進行性の病気を患い働けなくなった60代前半の方が、日を

重ねるごとに体調の悪化、暮らしの不安を抱え生活保護を

申請してこの３月に保護が始まりました。65歳ではないの

で介護保険の対象外となります。介護サービスを受けられ

るように、市としての対応を求めて伺います。 

 (4) 浦添市住生活基本計画に超高齢化社会の問題を捉え、高齢

者、障害者が安心して住み続けられる環境整備を求めま

す。市営住宅戸数の増設、エレベーター設置を求めますが

いかがでしょうか。 

５ 浦添市長が、女性蔑視やルッキズム、子どもや高齢者の状況

を揶揄するような表現をＳＮＳ発信しているＴｉｋＴｏｋ市長

の動画、削除を求めます。削除されないのは市長としてどう判

断してのことか削除しない理由を伺います。 

22 真栄城 玄 誠  

１ 道路行政について 

 (1) 内間パイプライン通りの緑化について 

 (2) 内間かつ亭付近の道路整備について 

 (3) 内間経塚線のキャッスルライト（マンション）付近の歩道

に防犯街灯を設置して地域の治安維持を確保することにつ

いて 

２ 学童クラブの指定管理者制度導入について 

 (1) 学童クラブの直営に関する当局の見解について 

 (2) 指定管理者制度実施に向けての規則等の整備について 

 (3) 現在公的施設において学童クラブを運営している事業者へ

の配慮について 

３ 学校給食費の無償化を行う場合の財源確保計画について 

４ 市が私有地に無断で雨水路を建設して使用してきたことにつ

いて 

 (1) 無断で雨水路を建設した経緯について 

 (2) 市監査委員の役割と対応について 

５ 経塚地域等の区画整理事業に関する課題と解決策の提案につ

いて 

６ 内間西公園の屋外舞台広場を公園機能を維持しながらパーク

ゴルフが出来るように有効活用することについて 

７ 第74回社会を明るくする運動について 

 (1) 市の取組について 

 (2) 社会を明るくする運動の作文コンテストについて 

８ 団塊世代の後期高齢化に伴う本市の介護保険制度の課題と対

策について 
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23 又 吉 健太郎  

１ 保育行政の現状と課題について 

２ 学童保育事業の現状と課題について 

３ 教職員の負担軽減策の取り組み状況について 

４ 国民健康保険事業の運営状況について 

５ 急速なマイナンバーカード普及による諸課題について 

６ ＮＴＴデータ九州との和解後の対応について 

７ てだこ浦西駅周辺開発の進捗状況について 

８ 市役所職員に弁護士資格者を採用することについて 

９ 市役所職員の中途採用職員の拡充について 

10 浦添市内企業のＤＸ、ＧＸ支援制度の創設について 

11 キャンプ・キンザーの返還時期と開発着手の見通しについて 

24 田 畑 翔 吾  

１ 教職員の多忙化をなくし命と健康を守ることについて 

 (1) 直近３か月間における過労死ライン月80時間を超える残業

および健康障害リスクを伴う月45時間を超える残業を行っ

ている教職員の割合について 

 (2) 直近３か月間における公立小学校教職員の最長の残業時間

について 

 (3) 学校現場の抜本的な負担軽減に向け教職員の増員を市独自

で行うことについて 

２ 市民と行政をつなぐ重要な役割を担っている社会福祉協議

会。近年、人手不足や非正規率の高さ、財政面の悪化から社協

の存続そのものが見通せない状況になっており、本市が財政面

においても積極的に関わる姿勢が求められています。 

 (1) 社会福祉協議会運営補助金交付要綱の制定に向けた進捗に

ついて 

 (2) コミュニティソーシャルワーカーの正規化および職員の雇

用確保のために人件費補助を行うことについて 

３ 子育て支援センターの廃止を撤回し新たに子育て支援拠点を

再整備することについて 

４ 出産後のお母さんが安心して子育てができるよう産後ケア事

業の拡充を市が率先して行うことについて 

５ 使用不可となっている公園遊具の更新の見通しについて 

６ てだこ浦西駅周辺地区複合施設整備事業について 

７ 職場で１か月30人以上の離職者が出る際にハローワークへの

提出が義務付けられている「大量離職通知書」を浦添市が提出

していなかったことについて 
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８ 沖縄県が中学校給食無償化に向けて市町村に半分補助を行う

ことを発表しました。浦添市も無償化に向けて取り組むことに

ついて 

９ 浦添市立こども園で３歳児２人が約40分間にわたって園から

抜け出していたことが報じられました。本市の保育行政につい

て 

 以 上 


